

Los periscopios fiscales y legales de PwC ponen el foco en los recientes cambios legislativos y en los pronunciamientos judiciales que implican un cambio de criterio.

**EN CASO DE CONSULTA:
[CONTACTA AQUÍ CON LA OFICINA DE PwC DE PALMA](#)**

• **La nueva obligación de preaviso en los despidos colectivos**

A pesar de estar en un momento cercano a las elecciones, en el que se supone que poca iniciativa legislativa debe haber, en estos días se han producido algunas reformas en el Derecho del Trabajo de indudable impacto.

Ha habido una en particular que ha llamado mucho la atención y que está generando una gran discusión entre los laboristas: la imposición de un plazo de preaviso en los procedimientos de despido colectivo. Es una reforma puntual, que podría parecer menor, pero que no lo es.

[ACCEDER](#)

• **Un punto de inflexión en la deducibilidad de los sueldos de los administradores**

Si recordamos, allá por noviembre de 2008 el Tribunal Supremo dictaminó, bajo lo que se conoce como "teoría del vínculo". Esta teoría del vínculo es la que ha venido utilizando la Administración tributaria para defender que, cuando no se cumplan los requisitos mercantiles, las remuneraciones en cuestión deben reputarse como liberalidades o como gastos contrarios al ordenamiento jurídico, y, por consiguiente, no deducibles fiscalmente en el Impuesto sobre Sociedades. Después de todos estos años en los que Hacienda ha regularizado este tema de forma sistemática en sus actas de inspección, nos encontramos ahora con una sentencia del Tribunal Supremo que, creemos, puede suponer un importante punto de inflexión.

[ACCEDER](#)

• **Hacienda resuelve favorablemente los procedimientos de nulidad de pleno derecho contra las sanciones por el modelo 720**

Por todos es conocida la polémica suscitada por la declaración de bienes y derechos en el extranjero, modelo 720. Hoy vivimos el enésimo capítulo de la película relativa a este modelo. Acaba de hacerse público, y de ello se ha hecho eco también la prensa de ámbito nacional, que el Ministerio de Hacienda y Función Pública está resolviendo favorablemente los expedientes de nulidad de pleno derecho de los acuerdos sancionadores impuestos por la Agencia Estatal de Administración Tributaria a aquellos contribuyentes que no presentaron las correspondientes declaraciones de bienes y derechos en el extranjero, a través del modelo 720 aprobado al efecto.

[ACCEDER](#)

- **Nuevo régimen legal aplicable a las modificaciones estructurales de las sociedades mercantiles**

El pasado 29 de junio de 2023 se publicó en el Boletín Oficial del Estado el Real Decreto-ley 5/2023 , en virtud del cual el legislador ha incorporado al ordenamiento jurídico español –fuera de plazo, ya que su transposición debería haber tenido lugar antes del 31 de enero de 2023– la Directiva 2019/2121 (también conocida como la “Directiva de Movilidad”) derogando íntegramente la Ley 3/2009, de 3 de abril e integrando de esta forma en un nuevo texto legal el régimen jurídico de las modificaciones estructurales tanto internas como transfronterizas.

[ACCEDER](#)

- **El RDL 5/2023: Aspectos generales y nuevos permisos para las personas que trabajan**

El Consejo de Ministros del 27 de junio de 2023 aprobó una norma de las típicas de esta etapa: un Real Decreto-Ley, norma de emergencia que convierte al gobierno en legislador; de carácter transversal, pues afecta a varias normas preexistentes; de contenido diverso; y de denominación extensa.

La urgencia viene en este caso, entre otros motivos, por la necesidad de dar cumplimiento a una norma de la Unión Europea, cuyo plazo de transposición se venía encima, concretamente la Directiva (UE) 2019/1158 del Parlamento Europeo y del Consejo, de 20 de junio de 2019, relativa a la conciliación de la vida familiar y la vida profesional de los progenitores y los cuidadores.

[ACCEDER](#)

- **Borrador Proyecto Real Decreto de desarrollo reglamentario de nueva obligación de facturación electrónica entre empresas**

La Ley 18/2022, de 28 de septiembre, conocida como la “Ley Crea y Crece” incorporó la obligación del uso de la factura electrónica en las operaciones entre empresas y profesionales. La entrada en vigor de esta obligación quedaba supeditada a la aprobación de su correspondiente desarrollo reglamentario.

En este sentido, el pasado 15 de junio de 2023, finamente los Ministerios de Asuntos Económicos y Transformación Digital y de Hacienda y Función Pública, han publicado el esperado Borrador que se somete a trámite de audiencia e información pública hasta el 10 de julio de 2023.

[ACCEDER](#)

- **International Tax News: análisis de la evolución fiscal en el mundo – junio 2023**

Se ha publicado una nueva edición de International Tax News, donde se recogen las últimas novedades legislativas, administrativas y judiciales en materia de fiscalidad internacional.

En la presente edición, entre otras noticias, se recoge la mejora de los incentivos para el I+D en Portugal y la modificación normativa propuesta en Costa Rica.

[ACCEDER](#)